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□司  会  松澤 一志君 

□開会点鐘  水野 泰雄君 

□斉  唱 『それでこそロータリー』 

□ラッキー賞  

  提供者 山崎芳雄君  

「台湾 故宮博物館 カレンダー」 

  

             松澤 一志君 

 

□委員会報告  

・広報情報委員長 渡邉 章貴君 

 

         『ロータリーの友紹介』 

        

□プログラム  

クラブアッセンブリー(クラブ戦略計画中間発表) 

         会長  水野 泰雄君 

水野水野水野水野    泰雄君泰雄君泰雄君泰雄君    

先週末は、当クラブ会員の飯島様の瑞宝双光章受賞

祝賀会に当会を代表し、会長・幹事で行ってまいり

ました。長年にわたり幼児教育発展の為に御尽力さ

れた事が認められた叙勲であり、今回の受章祝賀会

での出席者スピーチを聴いて、学ぶべきことがたく

さんありました。このことを受け更なる責務も多く

あろうかと思いますが、ご健康とご多幸を心よりお

祈り申し上げますと共に、改めましておめでとうご

ざいます。 

よく言われる「生産性を上げろ！」の生産性って

ぶっちゃけ何なの？  

『生産性』という言葉は、長時間労働へ課題意識が

注目されるようになり、日本の企業でも使われるよ

うになりました。生産性を上げろ！」は「残業する

な！」と理解している人もいるそうですが生産性を

正しく理解すれば、仕事をする上でとても有益なも

のになります。 

▫・生産性の向上がもとめられる背景日本は2050年に

は人口の4割が65歳以上になるといわれているほど、

少子高齢化の問題は深刻なものとしてメディアにた

びたび取り上げられています。企業も人材不足には

頭を抱えており、今までより少ない人数で仕事をせ

ざるを得ない状況です。そのうえ国際市場の競争は

さらに激しくなり、企業は低価格で高品質な商品を

作り出さなければ生き残れなくなってきています。

安倍内閣の『働き方改革』により、長時間労働の取

り締まりの強化なども背景のひとつでしょう。 

▫生産性は効率と同じ意味 

生産性を簡単に言うと「短時間、低コストで、難

易度の高い仕事や大量の仕事をすること」ですから、

生産性は『効率』という言葉に置き換えられます。

「生産性を上げる」と「作業効率を上げる」は、ほ

ぼ同じ意味と考えてよいでしょう。言葉の説明だけ

読むと「業務の負荷は高くても、時間はかけられな

い」というプレッシャーに聞こえ、現場社員の不満

をまねくだけの結果になってしまいます。最悪の場

合、生産性を上げるつもりで行なった取り組みで人

が辞めていってしまい、残っている社員にしわ寄せ

がくるという負の連鎖に陥ってしまいます。 

▫・生産性を上げる方法(上司編)  

■余計な仕事をさせない 

「何を」「いつまで」「どのくらい」など指示を明確

にする。 

■信頼関係の構築 



 

 

第第第第 1004100410041004 回回回回例会例会例会例会    2018201820182018 年年年年 12121212 月月月月 11111111 日日日日    

上司と部下、チームのメンバーが積極的に発言し

やすい環境にする。 

■設備投資する 

職場環境の改善や作業の機械化を行なう。 

■技術習得の教育をする 

自己流をなくし、スピードアップや理解を深める。 

■モチベーションを整える 

社員の頑張りを正当に評価し、表彰や報酬を与え

る。 

▫・生産性を上げる方法(部下編)  

■TODOリストを作る 

業務別に分類をして仕事を整理する。 

■優先順位をつける 

目の前の仕事からとりかかる習慣をやめる。 

最後に、ピーター・ドラッカーは著書『明日を支配

するもの』のなかで、「生産性を向上させる条件」と

して、まず始めに「仕事の目的を考えさせる」と書

いています。日本は、相変わらず行き当たりばった

りな仕事も珍しくないように思えます。「仕事がある

から仕事をしている」だけで、不要な仕事までもし

ている可能性があります。生産性を上げるためには、

一人ひとりが仕事の目的の理解をすることが一番重

要なのかもしれません。 

自分自身も毎年活用している経営指針シートをご用

意しましたので、年末年始に記入して新しい年の準

備にしましょう。来たる2019年が、会員皆様に素晴

らしい年になります様に。 

                                                            小嶋小嶋小嶋小嶋    修一君修一君修一君修一君    

１． RI より 

  ・国際大会のご案内 

  ・１２月リソースのご案内 

  ・財団室ニュース １２月号 

２． 地区事務所より 

  ・長野南ロータリークラブ  

例会場移転のお知らせ 

３．AMU より ・学習部会のお知らせ 

４. 上田青年会議所より 

  ・年忘れの宴出席の御礼状 

恵送 

１．上田 RC 様・東御 RC 様・桐生赤城 RC 様・会報 

２. 上田東 RC 様より 

・地区補助金事業活動報告書 

３ .バギオ基金より ・事業報告書 

全会員配布物 

１. 当クラブ会報  第 1003 号 

２. 会長より今週の言葉と経営指針ワンシート 

３．ロータリーの友 １２月号 

４. 下半期会費納入のお願い 

５. 『IM・会員セミナー』のご案内 

６. 本日プログラム資料・・「マイロータリー登録につい

て」・「クラブ戦略計画報告」 

吉田吉田吉田吉田    穣君穣君穣君穣君    

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 

本 日 22 4 0 81.82％ 

前々回 22 6 4 90.91％ 

水野泰雄君  本日は当クラブの戦略の中間報告です。皆

様のご協力ありがとうございます。 

生川秀樹君  本庶佑さんが食べたディナーと同じもの

がストックホルム市庁舎内のレストラン

で食べられます。値段は約3万円/人です。

ご参考までに。 

清水一典君  年末に向けて体調管理に気をつけており

ますが、いまひとつ不調です。 

西澤文登君  寒くなりました。インフルエンザワクチン

品薄のようです。 

肥田野秀知君 笠原 一洋君 柄澤  堯君 

小嶋 修一君 松澤 一志君 宮原 宏一君 

中澤 信敏君 

杉山  裕君 

西澤 尚夫君 

田中 栄一君 

斉藤惠理子君 

吉田  穣君 

 

 

 

 

クラブアッセンブリークラブアッセンブリークラブアッセンブリークラブアッセンブリー((((クラブ戦略計画中間発表クラブ戦略計画中間発表クラブ戦略計画中間発表クラブ戦略計画中間発表))))    

会長会長会長会長        水野水野水野水野    泰雄泰雄泰雄泰雄君君君君 

           

今年度クラブ戦略計画として

掲げた内容についての中間報

告をお話いただきました。 

 

12/8(土)上田東急 REI ホテルにて当クラブ会員  

飯島俊勝君の『瑞宝双光章受賞祝賀会』が盛大に行われ、

当クラブからは会長、幹事が出席させていただきました。

クラブから花一基も出させていただきました。 

おめでとうございます。 

 

 

 

 


